

El Ayuntamiento recabará opiniones sobre la iluminación navideña en Ermua

En los primeros meses de 2018 se reunirá con comerciantes y hosteleros y se tratará de realizar una encuesta entre la población

■ AINHOA LASUEN

ERMUA. El Ayuntamiento de Ermua consultará en los próximos meses la opinión de comerciantes y hosteleros de Ermua sobre la iluminación navideña. La administración local consultará a la Asociación de Comerciantes y Hosteleros de Ermua y los comercios no asociados para pulsar su opinión y poder adaptar estas ideas a las instalaciones de la próxima campaña navideña.

Hay que tener en cuenta que también se mantuvieron reuniones con la ACHE antes de instalar estos motivos en las calles del municipio.

Desde la administración local también se tratará de impulsar una encuesta, a través de la web municipal (www.ermua.es) para recoger la opinión de la población ermuarra sobre estos adornos navideños. De hecho, se cuenta con fotografías de estas luces para poder recordar su ubicación y diseño.

Esta consulta se debe a que este año el municipio ha decidido, a propuesta de EAJ-PNV en los presupuestos municipales, alquilar las luces de Navidad para aumentar su número y ampliar estos motivos navideños a otros lugares de la villa que carecían de ellos. Por ello, los responsables municipales tratarán de conocer la impresión de los agentes que potencian estos equipamientos para rectificar o mejorar, en la medida que sea posible, la instalación del año que viene.

No obstante, hay que tener en cuenta que la elección del lugar que ocupan los adornos de luz se basa principalmente en el tamaño de los



Algunas de las luces se han trasladado de lugar para adornar los barrios de la villa. ■ A. LASUEN

soportes (farolas, fachadas, cables, etcétera) y en las necesidades que deben cubrirse (para tránsito del tráfico, etc.), por lo que hay limitaciones a la hora de su instalación. Estas luces permanecerán encendidas en Ermua hasta el día 8 de enero.

Se han invertido 48.700 euros en el alquiler de las nuevas luces y se han reubicado las antiguas luces en otros lugares del municipio

El Ayuntamiento de Ermua ha optado por el alquiler de estos motivos navideños después más de una década utilizando las luces de Navidad propias, que crearon vecinos y vecinas del municipio mediante su participación en un taller de empleo local. Algunas de estas antiguas luces se han reutilizado para llenar de ornamentos navideños las calles y barrios. La encargada de la instalación ha sido la empresa Jiménez, con una inversión de 48.700 euros.

Diversos puntos

En concreto, se han modificado e instalado nuevos motivos navideños en Goienkale, Diputación, Zubiaurre, Goienkale, Abeletxe, Ave-

nida de Bizkaia, Ongarai, Sakona, la casa consistorial, Zeruko, Okinzuri, San Pelayo, Kaltxango, plaza Goiko, la Forja, Marqués de Valdespina, Cardenal Orbe, Santa Ana y San Roque.

El objetivo primordial de la instalación de estas nuevas luces es el de mejorar la apariencia del municipio en estas fiestas navideñas para que disfruten todos los vecinos y vecinas y, a su vez, beneficiar a la vida comercial de la localidad.

Desde el PNV se defendía la idea de que «nos merecemos lo mismo que otros pueblos de alrededor». Además se comprometía a que «en próximos ejercicios solicitaremos que se amplíen».

'Moby Dick', de Gorakada, se representará hoy en el Antzokia

■ A. LASUEN

ERMUA. La campaña infantil de Navidad contará hoy con una obra de teatro que se ofrecerá a partir de las 17 horas en el Ermua Antzokia (4 euros). La compañía Gorakada representará 'Moby Dick'.

Se trata de un espectáculo teatral dirigido a todo el público mayor de 6 años. En él, Gorakada ha tratado de trasladar la grandiosidad de esta obra de arte de la literatura universal. Esta obra ofrece la posibilidad de poner en marcha la imaginación a través del juego, dando la oportunidad de conocer a los personajes del libro a través de una inmersión en los protagonistas de la obra. El público podrá disfrutar de este espectáculo que incluye además elementos escénicos, ritmo, humor y música que entretendrán a quien se acerque al teatro.

Mañana Olentzero

La actividad cultural de recibimiento del Olentzero tendrá lugar mañana a partir de las 18 horas en Ermua. La salida del muñeco del tradicional personaje navideño se producirá desde la plaza Cardenal Orbe y recorrerá diferentes calles del municipio, en hombros de varios ermuarra, para volver a la plaza tras el pasacalles. Durante esta kalejira se cantarán diversos villancicos junto al personaje, pasando un buen rato antes de acudir a la cena de Nochevieja.

Posteriormente, el muñeco será quemado en la plaza para despedir el año viejo y dar paso al año nuevo quemando todo lo malo de 2017 y dando la bienvenida al nuevo 2018. Esta tradición, que en otros lugares de Euskadi se lleva a cabo en fechas más tempranas se celebra en Ermua, desde hace décadas, el día 31 de diciembre.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

CARTELERIA DE CINE

EIBAR	
COLISEO Merkatu Kalea, 2	
Wonder Wheel	17.00-19.45-22.30
Perfectos desconocidos	19.45-22.30
Jumanji. Bienvenidos a la jungla	17.00
El viaje	22.30
Amor de mi vida. (proyección de zarzuela)	19.45
ERMUA	
ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n	
No hay sesión	
COMUNICACIONES	
AUTOBUSES	
EIBAR-SAN SEBASTIÁN	
Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora,	
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.	
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.	
*Salida desde Ermua diez minutos antes	
SAN SEBASTIÁN-EIBAR	

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.	
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.	
Domingos y festivos: de 9.20* 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.	
*Llegada a Ermua	
EIBAR-BILBAO (Autopista)	
De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.	
BILBAO-EIBAR (Autopista)	
Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.	
EIBAR-VITORIA	
Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 7.15, 10.15, 14.15 y 18.15.	
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.	
VITORIA-EIBAR	
Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.	
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.	
EIBAR-PAMPLONA	
Laborables y festivos: 7.45	
PAMPLONA-EIBAR	

Laborables y festivos: 11.00.	
EIBAR-ARRATE	
Sábados y laborables: 14.00.	
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.	
ARRATE-EIBAR	
Sábados y laborables: 14.30.	
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.	
EIBAR-ELGETA	
Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30	
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.	
ELGETA-EIBAR	
Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50	
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.	
EIBAR-HOSPITAL MENDARO	
Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).	
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.	
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.	
HOSPITAL MENDARO-EIBAR	
Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.	
Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.	
TREÑES	
BILBAO-EIBAR	

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.	
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.	
EIBAR-BILBAO	
Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.	
ERMUA-BILBAO	
Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.	
SAN SEBASTIÁN-EIBAR	
Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.	
EIBAR-SAN SEBASTIÁN	
Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.	
FARMACIAS	
EIBAR	
De 9.00 a 22.00: Mendinueta (Paseo de Urkizu, 6).	
ERMUA	
De 9.00 a 22.00: Alves (Avda. Gipuzkoa, 46). De 9.00 a 13.30: Ugarte (Goienkale, s/n). De 22.00 a 24.00: Ibarrodo (Zeharkale, 2).	
EIBAR-ERMUA	
Noche. De 22.00 a 9.00: Mandiola (San Agustín 3).	

DEBA

Mañana se disputará la novena edición de la carrera San Silvestre

La inscripción estará abierta hasta una hora antes de la prueba para los adultos

ANDER SALEGI

DEBA. Como viene siendo habitual cada 31 de diciembre el club deportivo Deba Xtreme organiza la carrera de San Silvestre. Este año se cumple la novena edición. La prueba dirigida a los mayores de 15 años constará de un recorrido de 5,3 kilómetros y comenzará a las 12.00 desde la plaza de los Fueros. La inscripción para participar tendrá un coste de 6 euros y se podrá hacer hasta mañana a las 11.00 horas.

Antes de esta cita, Deba Xtreme ha organizado diferentes carreras para niños de entre 4 y 14 años. En la primera carrera participarán los niños y niñas de entre 4 y 7 años, estos comenzarán a las 11.15 y deberán de completar un recorrido de 200 metros. La siguiente carrera comenzará a las 11.30 y estará dirigida a niños y niñas de entre 7 y 10 años, el recorrido para ellos será algo más exigente y deberán de superar un circuito de 400 metros.

La última carrera antes de la de los mayores, a las 11.45 constará de un recorrido de 1.000 metros el cual deberán superarlo los niños y niñas de entre 10 y 14 años de edad.

La inscripción para ellos es gratuita.

Banda de Música

Debido al éxito del año pasado, la Banda de Música ha decidido que el



Buen humor para finalizar el año haciendo deporte con los amigos. ANDER SALEGI

concierto de fin de año de mañana lo van a celebrar en la plaza vieja. Durante el concierto que comenzará a las 13.30 horas se llevará a cabo el sorteo de las rifas que han estado vendiendo durante las navidades. Los premios son; una cesta de productos delicatessen y una comida para dos personas en el restaurante Urgain.

Los números premiados serán anunciados en las redes sociales de la Banda, en los periódicos y en los bajos del Ayuntamiento. En caso de que hiciera buen tiempo antes del concierto los miembros de la Banda desfilarán por las calles del municipio y en caso de lluvia el concierto se trasladará a la iglesia.



Los chavales disfrutaban participando en la prueba. ANDER SALEGI

ONDARROA

Los vecinos de San Ignacio pasarán la Nochevieja en sus casas

Punto final a uno de los sucesos más desgraciados que generó la caída de la ladera de Kamiñalde

ALBERTO ECHALUCE

ONDARROA. Punto final a uno de los sucesos más desgraciados que ha tenido que vivir Ondarroa a lo largo de su historia. Todas las familias que fueron desalojadas, en total 176, por los desprendimientos de la ladera de Kamiñalde podrán disfrutar de la Nochevieja en sus casas. Las últimas siete familias que no habían podido entrar a vivir en sus casas debido al estado en el que se encontraban han regresado a sus hogares. Con estas últimas familias todos los vecinos afectados por el desplome de la ladera del pasado 8 de marzo

de 2016 se encuentran en sus viviendas. El Ayuntamiento de Ondarroa ha recibido con gran alegría la noticia. «Nuestro pueblo lleva mucho tiempo esperando esto y al final ha llegado el día en el que todos los vecinos de San Ignacio han vuelto a sus casas», explica Zumbeltz Bedialauneta, alcalde de Ondarroa.

Los vecinos de San Ignacio han estado 21 meses fuera de sus casas y en todo ese tiempo el Ayuntamiento ha puesto todos sus medios a su alcance a disposición de los habitantes del pueblo. Sin embargo, los responsables municipales son conscientes de que en algunos momentos no ha sido suficiente. «Han sido unos meses muy duros, pero hoy podemos decir que hemos sido capaces de buscar soluciones a un problema de semejante envergadura», añadió Bedialauneta.

El Ayuntamiento ha tenido que

hacer frente a momentos difíciles, pero de una manera u otra ha podido seguir adelante. «En esos duros momentos nos ha sido de gran ayuda el contacto directo con los afectados y afectadas para conocer de primera mano sus preocupaciones y necesidades», añadió el alcalde.

Según Bedialauneta, el problema de Kamiñalde no ha llegado a su fin, ya que, todavía queda por terminar la última fase de la obra para estabilizar la ladera, solucionar lo que queda con los dueños de los terrenos y abrir el camino que sigue cerrado. «Hasta ahora nuestra prioridad ha sido que todos propietarios puedan regresar a sus casas pero a lo largo de 2018 tenemos que solucionar todo lo demás», ha explicado el alcalde. Además de eso, cuando llegue el momento el Ayuntamiento quiere mirar «hacia atrás para conocer los antecedentes a la obra de Ka-

miñalde, para poder entender mejor lo ocurrido».

Financiación

El alquiler de las viviendas, el arreglo de las casas, en los trámites de realojo, búsqueda de viviendas, el ayuntamiento ha sido una piña «tratando de ayudar en todo lo que se ha podido, porque en todo momento se ha priorizado el bienestar de los ciudadanos, pero eso ha tenido sus consecuencias en el Ayuntamiento». Las ayudas recibidas por las otras instituciones no vienen suficientes y ahora el problema sigue en el tejado del Consistorio ondarrés, para hacer frente a una deuda elevada que hipoteca las inversiones municipales pero no el mantenimiento de los servicios.

El Gobierno Vasco destinará la cantidad de 3,2 millones de euros y la Diputación Foral de Bizkaia aportará una ayuda económica de dos millones y medio de euros y el ofrecimiento de un préstamo de dos millones de euros al Ayuntamiento de Ondarroa para poder afrontarlo con el dinero de la caja municipal. El Ayuntamiento ha tenido que pedir

ERMUA

Ermua antzokia despide su programación teatral con la obra 'Moby Dick'

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. Ermua Antzokia despide el año hoy sábado con el último evento cultural de 2017. El espectáculo elegido para cerrar la temporada es la obra teatral infantil 'Moby Dick', de la compañía Gorakada. La obra de Gorakada está dirigida por José Carlos García, y cuenta con los actores Aritz Rodríguez, José Cruz Gurrutxaga y Eriz Alberdi y el músico Fran Lasuen en el reparto. El espectáculo tiene una duración aproximada de una hora, y es en euskera. El espectáculo comenzará a las 17.00 horas mañana sábado en el Ermua Antzokia. Las entradas están a la venta por cuatro euros en Lóbano Kultur-gunea, en los cajeros multiservicio de BBK, en la web de Kutxabank y, desde una hora antes del comienzo de la obra, en la taquilla del Antzokia.

'Moby Dick' es una obra dirigida especialmente a espectadores mayores de 5 años, donde se ha intentado «reflejar la grandeza del libro original de Herman Melville, una obra de arte de la literatura universal. Tal y como explican desde la compañía encargada de la obra, intentar escenificar la novela completa sería absurdo y demasiado ambicioso. Sin embargo, es una ocasión excepcional para poner en marcha la imaginación, para sumergir a los jóvenes en las aventuras del mar, de los cachalotes y de sus personajes».

un préstamo de 5 millones de euros, para poder hacer frente a la deuda originada por los trabajos de Kamiñalde, la misma cantidad que la mitad del presupuesto del municipio de todo un año. De esta manera, la financiación de este grave problema se consigue solventar asumiendo el Ayuntamiento de Ondarroa un total de 7 millones de euros del presupuesto total de los trabajos que se cifraban en 14,8 millones de euros. El resto de instituciones, Gobierno Vasco ha aportado 3,2; Diputación Foral de Bizkaia, 2,5, y el Gobierno de España: 2,18. Esto ha hecho decir al alcalde que: «el pueblo de Ondarroa es el más perjudicado porque muchos proyectos importantes van a quedar a mitad de camino: La urbanización de Kamiñazpi, la mejora de las infraestructuras del campo de fútbol, el ascensor de Kale Handi y otros muchos más», comenta Bedialauneta. «A pesar de todo, nosotros vamos a seguir trabajando por Ondarroa y vamos a seguir buscando soluciones para que todos aquellos proyectos que demanda Ondarroa puedan ver la luz», afirmó el alcalde ondarruarra.